

2023年度 会長インタビューでお伺いしたご意見の要点（2）

インタビュー対象者	学生・若手への想い
株式会社大林組代表取締役社長 蓮輪 賢治 様	<p>「人のつながりを大切に」「コミュニケーション力を」</p> <ul style="list-style-type: none"> 人のつながりを育む大学時代を活かし、学生間の交流を大切にすること 働きがいと達成感を大切に コミュニケーション力が大切で、それを高めること
元・株式会社NTTドコモ 代表取締役社長 大阪大学工業会副会長 山田 隆持 様	<p>「目標を」「リベラルアーツが重要」「集中力を」</p> <ul style="list-style-type: none"> 目指すべき目標を持つことと、やりたいことをやり遂げること 大学生活での余暇の楽しい思い出を大切に 教養教育の良さは「後で分かる」ものであり、リベラルアーツを大切にすること トータルパワーを集中させる能力がもとめられる 「自分が偉い」との思いは、往々にして間違いをもたらす
株式会社ダイヘン 代表取締役社長 蓑毛 正一郎 様	<p>「仲間作り」「学びの継続」「やりきる力を」</p> <ul style="list-style-type: none"> 大学生活を楽しむこと、そして仲間をつくること 就職の動機：研究開発活動を重視する企業の魅力に惹かれて 「学びの継続」と「やりきる力」が重要
三洋化成工業株式会社 取締役会長 安藤 孝夫 様	<p>「努力は報われる」「読み込みを」「知的好奇心と努力」「与えられた環境を楽しむ」</p> <ul style="list-style-type: none"> 目指すことには、世界で誰もやってない研究を。研究を革新する心をもつこと 「努力は報われる」ということと、「好きになること」が大切 文献・資料の読み込みが重要 与えられた環境を楽しむこと。 重要なことは、規模でなくして、何をどのようにやるかである 「知的好奇心」と「努力できる才能」が重要
システムズ株式会社 代表取締役社長 浅野 薫 様	<p>「人のつながりが大切」「基礎の充実」「多様と統合」「強い意志と意欲を」</p> <ul style="list-style-type: none"> 若手にとって重要なこと：「基礎の充実」と「人のつながり」 学ぶべきは：ものの考え方とアプローチの仕方で、「基礎」をいかに学び身につけるかが将来に向けて大切 社会のために役立ちたいとの気持ちの強さと、初心は忘れないことが大切 初心の熱い想いを大切に 学生・若い人に望むこと：「多様」と「統合」 「強い意志・意欲」、更には「気力」を持って行動すること
元・南海電気鉄道株式会社 取締役社長 亘 信二 様	<p>「学びと惹かれる心」「組織運営力を」「変わる勇気を」</p> <ul style="list-style-type: none"> 専門教育の学びの重要性は後で分かる 大学の講義の難しさや新鮮さには惹かれる気持ちを大切に 大学生活での人のつながりを活かし、組織運営力を身につけること 「変わる勇気」を持とう：業務の見直しなどにつながる変化を大切に
丸一鋼管株式会社 代表取締役社長兼COO 吉村 貴典 様	<p>「知識の広さ」とそれを活かす力</p> <ul style="list-style-type: none"> 知識を活かす能力につながる知識の広さを大切に
岩谷産業株式会社 代表取締役社長 間島 寛 様	<p>「卒業研究での学びの大切さ」「虚心坦懐に見る」「知的好奇心を」「必要とされるものに」</p> <ul style="list-style-type: none"> 工学部の特徴たる卒業研究で学んだことが経営に生きる 技術者は虚心坦懐に結果を眺めること、思い込みが強いのは良くない 「知的好奇心」をもつということと、論理的に物事を詰めていくことが重要 世の中に必要な人間となれ：必要とされるものこそ栄える 配慮すべき問題が多岐にわたった時に求められるのは「解決力」と「対応力」
日本認証株式会社 代表取締役会長 IDEC株式会社技術経営担当上席執行役員 大阪大学工業会理事 藤田 俊弘 様	<p>「思考半径を広げ、影響半径の広がりを」「面白いと感じること」「海外志向」「英語力」</p> <ul style="list-style-type: none"> 面白いと感じるか、面白いことを見つけられるかが大切 思考半径を拡げることとその思考の正当性を確認するために行動半径を拡げることが大切。 行動してわかったことを自分の周りに影響を与えて時代を革新するように影響半径を拡げること 日本人の技術力は全く問題なく、必要なのは、「語学力」そして「交渉力」のある人材 「海外志向」をもっと高めてもらいたい。

<p>元・アサヒグループホールディングス 株式会社 代表取締役副社長 川面 克行 様</p>	<p><u>「広く学ぶ意識」「経営を学ぶこと」「英語力」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 新しい流れのチャンスを逃さないことと、技術力を高めるため、日頃の準備を欠かさないここと 広く学ぶ意識は持って欲しい 若いエンジニアに望みたい二つ：「経営を学ぶこと」と「英語力」 意志を確実に伝える、あるいは強く主張するときに、的確に英語で話ができることが必要
<p>花王株式会社 取締役会長 澤田 道隆 様</p>	<p><u>「しっかり眺める」「本質を見る」「独自性が大事」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 物事を眞面目にしっかり眺めているとすごいことが見えてくる 物質を表面からのみ見ているのではなく、それを構成する「本質」を見ることが重要 「独自性」が大切、その上で、深く突き止めるということで成果に繋がる
<p>株式会社大同工業所代表取締役社長 大阪大学工業会理事 大桐 伸介 様</p>	<p><u>「自ら学ぶ」「伝える力を」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 大学では自ら学ぶ姿勢が大事で、姿勢の差が結果に表れる 学生がリーダーとなることへの期待：「色々な人と話し、伝える」能力を 経営において、方向性を定め、予算を確保し、組織を引っ張っていくために、「色々な人と話し、伝える」能力が重要
<p>株式会社エンバイオ・ ホールディングス 取締役会長 西村 実 様</p>	<p><u>「自ら考える力」「打ち込み力」「阪大卒のブランドを大切に」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 自分で考える、鵜呑みにしないこと、自らの目で観て打ち込むことが大切 その上で、何かに打ち込むことが重要 卒業生には「阪大卒」のプライドを持ってもらいたい
<p>元・東京エレクトロン株式会社 代表取締役会長 東京エレクトロニクス株式会社取締役 株式会社レゾナック・ホールディングス 取締役 常石 哲男 様</p>	<p><u>「英語力」「世界一を目指す」「夢」「気概・意欲」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 教養教育で必要なこと：英語はネイティブ並になることが重要 「世界一」を目指す意欲の強化を 世界で戦う、世界で1位を狙えるような「夢」を持ち続けて欲しい 世界を舞台に活躍する気概・意欲を持つ
<p>サラヤ株式会社 代表取締役社長 更家 悠介 様</p>	<p><u>「自ら考える」「自らの経験」「海外指向を」「リベラルアーツが重要」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 「自分で考える」ことを是非期待したい 若いうちに海外に飛び出そう ネットで情報を得て分かった気になるのではなく、海外に出て自分の目で新しいことを見る経験を大切に 工学部といえども是非文系の本を読み、リベラルアーツをつけることが需要で、このリベラルアーツが新しいことを考えるときのベースになる。
<p>サンワ・リノテック株式会社 取締役会長 佐川 博敏 様</p>	<p><u>「大志をいだけ」「海外志向を」「自ら体験する」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 大事なことは「大志をいだけ」 若い人は、常にAmbitiousをもち、大学に閉じ籠もらなくて、海外への留学や遊学 大事なのは、自分の目で見て、自分で経験してということ
<p>株式会社 ユーデーコンサルタンツ 代表取締役会長 西田 修 様</p>	<p><u>「語学力」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 外国語の重要性を意識して、眞面目に受講、努力を
<p>元・株式会社SUBARU 取締役専務執行役員 三井化学株式会社 社外取締役 馬渕 晃 様</p>	<p><u>「自ら考える」「意志・構想をもって取り組む」「アプローチ力」</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 卒業研究とクラブ活動の企画などは意義深く、自ら考え解決する力や計画性が後々役に立つ 自分の「意志」・「構想」を持って取り組むこと 大学では、物事への取り組み方を学ぶことができ、自分で考えてどう行うかを学ぶ良い機会であった 新しい課題に取り組むことのアプローチの仕方について学ぶように